



Medienmitteilung

Solothurn, 30. Mai 2023

Kinder- und Jugendförderung wirkt! im Kanton Solothurn

kindundjugend.so – der Dachverband für Kinder- und Jugendarbeit Kanton Solothurn lanciert die vom Dachverband Offene Kinder- und Jugendarbeit Schweiz (DOJ) und weiteren Partnerorganisationen entwickelte Kampagne *Kinder- und Jugendförderung wirkt!* im Kanton Solothurn. Die Kinder- und Jugendförderung sowie deren Angebote sind im Kanton Solothurn kommunale Leistungsfelder. Viele Gemeinden sind bereits sehr aktiv – dies ist jedoch kaum sichtbar. *Kinder- und Jugendförderung wirkt!* will dies nun ändern. Die neu geschaffene Plattform www.kinder-und-jugendfoerderung-wirkt.ch/solothurn informiert einerseits die Öffentlichkeit, Behörden und (Fach-) Personen über Grundlagen der Kinder- und Jugendförderung und zeigt andererseits Angebote von Solothurner Gemeinden und dem Kanton auf.

Die Kampagne *Kinder- und Jugendförderung wirkt!* ist national verankert und eine Initiative vom Dachverband Offene Kinder- und Jugendarbeit Schweiz (DOJ) und weiteren Partnerorganisationen. Sie macht auf die Kinder- und Jugendförderung und deren Wichtigkeit – auch im Kanton Solothurn – aufmerksam. Zum einen bietet sie einen Überblick über Angebote und Akteur:innen der Kinder- und Jugendförderung auf kommunaler und kantonaler Ebene. Zum anderen beinhaltet sie Informationsgrundlagen, Kernbotschaften und Argumente für politische Entscheidungsträger:innen und (Fach-) Personen aus dem Bereich. Im Kanton Solothurn ist es die Aufgabe der Gemeinden, Beiträge und Infrastruktur für Angebote und Projekte zur Verfügung zu stellen sowie Kinder und Jugendliche in Prozesse und Entscheide einzubinden. Daher können sich die Angebote der Gemeinden stark unterscheiden – allen gemeinsam ist die lebensweltnahe Ausrichtung. In den Gemeinden sind es Jugendverbände, Fachstellen der Offenen Kinder- und Jugendarbeit, Vereine und andere Organisationen, die Kinder- und Jugendförderung im ausser-schulischen Bereich einsetzen.

Zusammenhalt und soziale Gerechtigkeit

Kinder- und Jugendförderung erreicht Kinder und Jugendliche aus weniger privilegierten Verhältnissen. Sie bezieht die Anliegen und Themen aller Kinder und Jugendlichen – unabhängig von deren sozialem Status und sozialer Unterschiede – ein. Kinder- und Jugendförderung bearbeitet diese, um den gesellschaftlichen Zusammenhalt und die soziale Gerechtigkeit zu stärken und damit für alle förderliche Aufwuchsbedingungen zu schaffen.

Förderung von Bildungsprozessen

Angebote der Kinder- und Jugendförderung schaffen Gelegenheiten für ausserschulische Bildungsprozesse – jenseits von Leistungsorientierung. Diese fördern die Entwicklung der Kinder und Jugendlichen

hin zu selbstbewussten und selbstbestimmten Menschen. Zentral hierfür ist das Schaffen und Erhalten von Freiräumen für Bildungsprozesse in den Gemeinden.

Gesellschaftliche Beteiligung

Kinder- und Jugendförderung nimmt die Kinderrechte ernst und fördert die Beteiligung von Kindern und Jugendlichen an Entscheidungsprozessen im Gemeinwesen. Dabei wird nicht nur ihre Identifikation mit der Gemeinschaft, sondern auch die Entwicklung des Demokratieverständnisses gefördert.

Gesundheitsförderung

Kinder- und Jugendförderung fördert die Gesundheitskompetenz und das Wohlbefinden von Kindern und Jugendlichen in allen ihren Aspekten. Sie tut dies auf lustvolle und nachhaltige Weise. Sie sensibilisiert und wirkt dadurch präventiv.

Tragende Beziehungen

Angebote der Kinder- und Jugendförderung bauen dank Offenheit, Niederschwelligkeit und Freiwilligkeit tragfähige, längerfristige Beziehungen zu Kindern und Jugendlichen auf. Dies ermöglicht eine wertvolle Unterstützung und Begleitung nebst Familie und Schule.

Förderung der Zusammenarbeit

Kinder- und Jugendförderung bildet in einem Kanton oder einer Gemeinde eine Querschnittsaufgabe, die Akteur:innen aus allen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens vereint und eine wirkungsvolle Zusammenarbeit ermöglicht. Einerseits vermittelt sie die Sichtweisen von Kindern und Jugendlichen, andererseits bringt sie letztere mit Erwachsenen zusammen um gemeinsam Lösungen zu entwickeln.

Damit die Angebote und Leistungen der Kinder- und Jugendförderung langfristig allen Kindern und Jugendlichen im Kanton Solothurn zur Verfügung stehen, sollte sie gesetzlich verankert werden.

Kontakt

Patrizia Castelli, Geschäftsstellenleiterin kindundjugend.so, patrizia.castelli@kindundjugend.so, 079 598 11 85

Beilagen

- Foto: kindundjugend.so, Rabea Hüppi Jubla Kt. SO
- Signet

Der Dachverband *kindundjugend.so* vertritt im Kanton Solothurn die Anliegen, Bedürfnisse und Wünsche der drei Jugendverbände Jungwacht Blauring, Cevi und Pfadi sowie Gemeinden und Kirchgemeinden, die Trägerinnen von professionellen Angeboten der Offenen Kinder- und Jugendarbeit (OKJA) sind. Er setzt sich für gute Rahmenbedingungen seiner Mitglieder ein und strebt ein qualitativ hochstehendes Angebot an Kinder- und Jugendarbeit im Kanton Solothurn an. Schwerpunkte liegen in der Koordination und Vernetzung, Information und Unterstützung, Bildung und Entwicklung sowie Politik und Positionierung. *Kindundjugend.so* versteht sich als kantonaler Fachverband für die Kinder- und Jugendarbeit.